
Quels usages de l’eau dans la vallée
de la Glueyre ? 
Bonjour à toutes et à tous ! 

Comme certains d’entre vous l'ont remarqué, un groupe d’étudiants a
sillonné la vallée de la Glueyre du 6 au 13 novembre 2023...

Qui sommes-nous ? 
 Nous sommes 6 étudiants et étudiantes de l’Université Lumière

Lyon 2 en Master Développement Rural et nous étudions les usages
et la gestion de la ressource en eau sur le bassin versant de la

Glueyre. Un film de territoire est réalisé en parallèle. 

 Pour se faire, nous nous centrons sur les communes suivantes :
Marcols-les-Eaux, Saint-Genest-Lachamp, Albon-D’Ardèche,

Issamoulenc, Saint-Pierreville, Gluiras, Saint-Etienne-de-Serre. 

 Cette étude est commanditée par l’association Les Bergerades en
collaboration avec la commune de Saint-Pierreville et la Direction

Départementale des Territoires de l’Ardèche. 
  

Pourquoi étudier l’eau ?
 Le territoire fait face à des épisodes climatiques de plus en plus extrêmes et à des arrêtés préfectoraux

de plus en plus fréquents. Nous pensons que la compréhension de la question et les échanges d’idées
entre les acteurs (habitants, acteurs privés ou publics), pourraient permettre d’en faire émerger des

leviers pour faire face au mieux aux enjeux futurs.  

Que s’est-il passé durant la semaine 
du 6 au 13 novembre 2023 ? 

 Notre objectif était de comprendre : Qui gère la ressource ?
Qui l’utilise ? Comment est-elle utilisée ? Quelle est la place

des pratiques ancestrales ? Quels sont les besoins des 
acteurs ? 

Au cours de cette semaine, nous avons sillonné la vallée de la
Glueyre pour réaliser des entretiens auprès d’une vingtaine
d’acteurs sur le territoire : des institutions, des mairies, un

ancien moulinage, des agriculteurs, des associations,
Ardelaine, des habitants… 

Aussi, comme certains d’entre vous ont pu s’en apercevoir,
nous avons fait du porte-à-porte dans les communes d’Albon-
d’Ardèche, et de Marcols-les-Eaux. Nous sommes allés à votre

rencontre dimanche matin au marché de Saint-Pierreville. 

Enfin, vous, habitants de la vallée de la Glueyre, avez été
conviés le samedi 11 novembre à passer un moment en notre
compagnie à Saint-Pierreville pour échanger sur le futur de la

gestion et des usages de l‘eau de la vallée de la Glueyre, par le
biais d’ateliers. Des points clés ont été identifiés, tels que :

“développer une culture autour de l’eau”, “bien commun”,
“solidarité”, “place du collectif et de l’individuel”, “médiation”...



Et maintenant ?

Un questionnaire est diffusé de fin novembre à mi-décembre, à propos des usages de l’eau des
habitants. 

Nous serons de retour dans la vallée de la Glueyre la semaine du 15 au 21 janvier 2024 pour vous
proposer d’échanger davantage sur la question, par le biais de réunions, d’ateliers plus concrets. 

Cette semaine sera également l’occasion pour nous de rencontrer davantage d’acteurs en
entretien. 

Enfin, nous capterons les images nécessaires à la réalisation du film de territoire. 

Nous tenons à remercier l’ensemble des personnes interrogées de nous avoir
accordé du temps pour nous répondre. Nous remercions également la

commune de Saint-Pierreville pour leur accueil chaleureux ! 

Pour toute demande de renseignements, n’hésitez pas à nous contacter à :
projet.tuteure.confluences@gmail.com.

A bientôt, donc, pour de nouvelles rencontres ! 

AMBROSIO Matteo, BONNET Lola, BOUGARD Lison, BURTON Marie, DUPOUX
Marjolaine, MARANETTO Sandro


